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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре растёт количество сыгранных свадеб 

По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 
муниципального района, в первом квартале этого года на 12,5% возросло количество 
зарегистрированных браков. В марте на Таймыре образовались 23 семьи. С начала года 45 
пар связали себя семейными узами, из которых 36 в МО «Город Дудинка», 5 в сельском 
поселении Караул, 4 в сельском поселении Хатанга.  

За расторжением брака в органы ЗАГС в феврале обратилось 18 пар. 52 семьи 
развелись на Таймыре с начала года, из них 46 в МО «Город Дудинка», три в сельском 
поселении Хатанга, две в сельском поселении Караул, одна – в п.г.т. Диксон.  

В марте на Таймыре родились 29 малышей, всего с начала года в муниципальном 
районе появились на свет 89 ребятишек.  

Как отметила начальник Управления записи актов гражданского состояния 
Администрации муниципального района Ирина Панова, по сравнению с первым кварталом 
прошлого года количество актов о смерти значительно снизилось – на 14,4%. Рождаемость 
превысила смертность. Актов о смерти в марте было выдано 27, с начала года – 83.  

Процедура установления отцовства проводилась в марте 16 раз, с начала этого года 44 
раза, что почти на 16% больше, чем в первом квартале прошлого года. Один ребёнок с 
начала 2018 года был усыновлён.  

Сменить имя в марте пожелали двое северян, с начала этого года шесть человек, 
причём, число желающих снизилось с прошлого года более, чем вдвое. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жители Норильска и Дудинки из числа репрессированных будут встречаться чаще.  

Включение поездок в столицу Таймыра в экскурсионную программу для членов 
норильского объединения «Защита жертв политических репрессий» сегодня обсудили на 
депутатской комиссии по социальной политике. 

С инициативой выступили сами норильчане из числа репрессированных, попросив 
предусмотреть в муниципальной программе «Социальная поддержка жителей» организацию 
поездок на Таймыр для участия в мероприятиях, приуроченных к Дню города Дудинки и Дню 
памяти жертв политических репрессий - вместе с членами Таймырского общественного 
объединения «Защита жертв политических репрессий». Ранее эта мера поддержки в связи с 
техническими ошибками была исключена из муниципальной программы. 

Окончательное решение депутатский корпус примет на очередной сессии Норильского 
городского Совета, которая состоится 10 апреля. 

«Заполярная правда» 
 

Мультикультурный проект стартовал в Дудинке  
В субботу, 31 марта, киргизский семейный клуб «Кара жорго» (»Черный скакун»), 

созданный на базе городского Центра народного творчества, отпраздновал Нооруз - праздник 
весны, труда, благополучия, благосостояния, дружбы, согласия и единения, который 
приурочен ко Дню весеннего равноденствия и знаменует собой начало нового года, дав, тем 
самым, символический старт большому грантовому проекту. Праздник, организованный 
молодежью клуба в лучших народных традициях, посетили более 90 жителей Дудинки. 
Приехали и гости из Норильска - члены местной общественной организации национально-
культурной автономии киргизов «Эне-Сай», сообщили в отделе общественных связей 
дудинской администрации. 

Клуб «Кара жорго» - основной участник проекта «Кыргыз жаны» (»Душа киргиза»), 
ставшего победителем в конкурсе социальных проектов «Норникеля» - благотворительной 
программе «Мир новых возможностей». Проектом предусмотрено проведение национальных 
праздников, литературных гостиных, мастер-классов, выставок декоративно-прикладного 
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искусства, изготовление костюмов и внутреннего убранства национального 
жилища, но главным событием для киргизов станет приобретение аутентичной юрты, которая 
будет использована для проведения праздников. 

«Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Бюджетные расходы на детские новогодние подарки от муниципалитета планируется 
увеличить.  

Соответствующие изменения программы «Социальная поддержка жителей 
муниципального образования город Норильск на 2017-2020 годы» депутаты горсовета 
рассмотрели сегодня на заседании комиссии по социальной политике. В частности, было 
предложено увеличить стоимость детских новогодних подарков с 1000 до 1200 рублей - с 
учетом сложившейся ценовой политики. 

«Дополнительные меры социальной поддержки, к которой относится также и закупка 
новогодних подарков, - это наши бюджетные инициативные расходы, и по большому счету, 
наше право - принимать ли какие-то изменения в этой статье бюджета или нет. Если 
изменения не идут в разрез с законом и не нарушают права людей, мы можем расходовать 
бюджетные деньги так, как посчитаем правильным, после соответствующего обсуждения. При 
этом у нас нет необходимости оглядываться на уровень инфляции по стране», - подчеркнула 
депутат Наталья Плотникова, председательствующая на данной комиссии. Это заявление 
последовало в ответ на замечание одного из депутатов о том, что уровень инфляции сейчас 
ниже, чем предложенный процент повышения цены на подарки.  

С представленными изменениями члены комиссии по социальной политике согласились. 
Окончательное решение будет принято на сессии Норильского городского Совета 10 апреля. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Борьба за «Норникель» переходит в совет директоров. В него выдвигается Олег 
Дерипаска 

Как стало известно “Ъ”, владелец En+ и «Русала» Олег Дерипаска, который уже в третий 
раз бьется с Владимиром Потаниным за контроль над ГМК «Норильский никель» и ее 
дивиденды, может лично войти в совет директоров компании. В 2010 году аналогичный шаг 
господина Дерипаски предшествовал обострению акционерного конфликта в «Норникеле». 
Эксперты полагают, что и в этот раз присутствие бизнесмена в совете повысит накал споров 
сторон, и так уже ввязавшихся в судебное разбирательство в Лондоне. 

Основной владелец En+ Group и «Русала» Олег Дерипаска номинируется в новый состав 
совета директоров ГМК «Норильский никель» («Русалу» принадлежит 27,8% акций), 
рассказали источники “Ъ”, знакомые с ситуацией. По их словам, совет директоров ГМК 5 
апреля будет рассматривать список новых кандидатов, чтобы утвердить их кандидатуры для 
голосования на годовом собрании акционеров в июне. Включение Олега Дерипаски — 
единственная значимая смена, утверждают собеседники “Ъ”. В «Норникеле», «Русале», 
«Интерросе» Владимира Потанина (владеет 32,9% ГМК) и Millhouse Романа Абрамовича 
(4,2% ГМК совместно с Александром Абрамовым) не стали комментировать ситуацию, в En+ 
не ответили “Ъ”. 

Сейчас владельцев компаний-акционеров в совете директоров «Норникеля» нет, 
«Интеррос» и «Русал» представлены в нем топ-менеджментом. При этом Олег Дерипаска 
входил в совет ГМК дважды — на короткий период в 2008 году, когда «Русал» купил 25% 
«Норникеля» у Михаила Прохорова, и с 2010 по 2013 год. Второй период сопровождался уже 
вторым конфликтом между «Русалом» и «Интерросом»… 

Коммерсантъ 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае дан старт предварительному голосованию «Единой России» 
В единый день голосования, 9 сентября, в регионе состоится более 50-ти выборных 

кампаний разного уровня. 
Политсовет Красноярского регионального отделения партии «Единая Россия» в 

понедельник, 2 апреля, дал старт предварительному голосованию (ПГ) по довыборам в 
Законодательное собрание края, выборам в Красноярский городской Совет депутатов и 
представительные органы местного самоуправления ЗАТО г.Зеленогорск и Уярского района. 

Дополнительные выборы в Заксобрание по одномандатному избирательному округу №5 
состоятся в связи с назначением Александра Усса временно исполняющим обязанности 
губернатора края. Напомним, что Александр Усс в 2016 году был избран депутатом в краевой 
парламент именно по округу №5. 

Всего в единый день голосования, 9 сентября, в регионе состоится более 50-ти 
выборных кампаний депутатов представительных органов муниципальных образований и 
глав сельских поселений. И везде кандидаты от партии «Единая Россия» будут выдвинуты 
только по результатам предварительного голосования. В большинстве территорий решения о 
проведении предварительного голосования принимались местными отделениями партии. 
Выборы же в Красноярске, Зеленогорске и Уярском районе будут находиться под особым 
контролем партии, поэтому и решение о предварительном голосовании по данным выборам 
было принято на региональном политсовете. 

Политсовет также утвердил составы оргкомитетов и модель №1 ПГ, согласно которой 
принять участие в голосовании могут не только партийцы, но и все желающие граждане, 
проживающие на избирательном округе и достигшие 18-летнего возраста. 

Выдвижение участников предварительного голосования будет проходить до 8 мая. Они 
могут проводить встречи с избирателями и вести собственные агитационные кампании, но в 
обязательном порядке должны будут принять участие не менее, чем в двух  дебатах. Само 
предварительное голосование состоится 3 июня 2018 года согласно решению Генерального 
совета партии. 

«Голосование будет открытым и рейтинговым. То есть в голосовании по определению 
кандидатов на довыборах в Заксобрание и на выборах в парламенты Красноярска, 
Зеленогорска и Уярского района сможет принять участие не только любой желающий, но и 
проголосовать можно будет за несколько кандидатов. И только те, кто наберет наибольшее 
количество голосов, будут выдвинуты «Единой Россией» на выборы в сентябре», - 
подчеркнул секретарь краевого отделения партии Алексей Додатко. 

Решения о проведении предварительного голосования, а также положения о порядке его 
проведения опубликованы на сайте Красноярского регионального отделения в разделе 
«Выборы-2018» : http://krasnoyarsk.er.ru/gadei/  

НИА-Красноярск 
 

Счетная палата края проверила многофункциональные центры 
В ходе выездного заседания комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению Законодательного Собрания Красноярского 
края рассмотрен отчет Счетной палаты Красноярского края о результатах контрольного 
мероприятия «Проверка использования бюджетных средств, предоставленных краевому 
государственному бюджетному учреждению «Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг». С докладом выступил аудитор Дмитрий Воропаев. 

КГБУ «Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных 
услуг» создано в 2010 году. Сейчас краевая сеть МФЦ насчитывает 64 структурных 
подразделения в городах и районах края, 142 территориально обособленных структурных 
подразделения в сельских территориях и 2 мобильных пункта. Всего на территории края 
открыто более 700 окон. 

На создание и содержание сети МФЦ в 2010-2017 годах из бюджетов всех уровней 
использовано 2,5 млрд. рублей. 

http://krasnoyarsk.er.ru/gadei/
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Перечень услуг, предоставляемых многофункциональными центрами, в 2016 
году насчитывал более 500 наименований. Количество заявителей достигло 1,5 млн. человек. 

В ходе проверки установлены пробелы нормативно-правового регулирования и 
выполнения установленных полномочий, основным из которых является отсутствие 
стандартов оказания краевых госуслуг. Также указывается на недостатки системы обратной 
связи и мониторинга качества предоставления этих услуг. Кроме того, отмечается 
нерациональное использование средств при подготовке помещений для размещения в них 
отдельных подразделений и нарушения при формировании штатного расписания МФЦ. 

Учитывая анализ времени ожидания заявителей и количества обращений в зависимости 
от подразделения, Счетная палата края обращает внимание на существенный дисбаланс 
нагрузки на многофункциональные центры и необходимость повышения эффективности их 
деятельности. 

По результатам контрольного мероприятия Счетной палатой Красноярского края 
сформулированы предложения Правительству края. 

НИА-Красноярск 
 

На индексацию стипендий из краевого бюджета выделят 366 млн рублей  
4 апреля на заседании комитета по образованию, культуре и спорту Законодательного 

Собрания были рассмотрены три законопроекта, касающиеся защиты прав ребенка, летнего 
отдыха и оплаты труда педагогов. 

Наиболее значимые изменения вносятся в Закон края «Об образовании». Так, с 1 января 
2018 года с федерального на региональный уровень передаются полномочия по 
осуществлению государственного контроля в сфере образования за обеспечением 
доступности для инвалидов объектов социальной, инженерной, транспортной 
инфраструктуры и предоставляемых услуг. Также предлагается дополнить этот закон 
статьями, регламентирующими предоставление жилых помещений в общежитиях 
нуждающимся обучающимся (по очной и заочной форме обучения) и организацию 
бесплатной перевозки между поселениями. Если раньше места в общежитиях 
предоставлялись по наличию, то теперь образовательная организация в обязательном 
порядке должна это сделать. 

Согласно краевому закону об образовании выплата академической и социальной 
стипендии должна осуществляться с учетом уровня инфляции, однако прокуратура выявила 
нарушение этой статьи в прошлом году. В связи с этим проектом закона «О внесении 
изменений в Закон края «Об образовании» уточняются категории получателей социальной 
стипендии и правовая норма, предусматривающая индексацию нормативов стипендиального 
фонда в размере 4% с 1 сентября 2018 года. На эти цели с учетом индексации в бюджете 
предусмотрено 366 млн рублей. 

Две новеллы законопроекта связаны с доплатами педагогическим работникам. Ранее 
была предусмотрена выплата компенсации за работу по подготовке и проведению единого 
государственного экзамена (ЕГЭ) в 11-х классах. Теперь такая выплата предусматривается за 
организацию и проведение государственных выпускных экзаменов (ГВЭ) и основного 
государственного экзамена (ОГЭ) в 9-х классах педагогическим работникам образовательных 
организаций, участвующим в их проведении в рабочее время и освобожденным от основной 
работы на период проведения данных экзаменов. Установление размера и порядка выплаты 
указанной компенсации отнесено к полномочиям субъекта Российской Федерации. Сумма 
бюджетных ассигнований на эти цели в текущем году составляет 131,5 млн рублей. 

Также внесены изменения и в части расчета объема субвенции местным бюджетам: 
на региональные выплаты и выплаты, обеспечивающие уровень заработной платы 

работников детских садов и школ, — не ниже минимального размера оплаты труда (с учетом 
начислений); 

на персональные выплаты, устанавливаемые в целях повышения оплаты труда 
молодым специалистам детских садов и школ, и персональные выплаты, устанавливаемые с 
учетом опыта работы при наличии ученой степени, почетного звания, нагрудного знака 
(значка) по профилю работы, — с учетом начислений на выплаты по оплате труда. 
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В методику включены пункты, определяющие порядок расчета субвенции 
местным бюджетам на указанные цели. 

Внесение корректив в два других законопроекта — «О защите прав ребенка» и о 
наделении органов местного самоуправления муниципальных районов и городских округов 
края полномочиями по обеспечению бесплатным питанием школьников — предполагает 
изменение возрастных групп школьников, которым положено бесплатное питание (это дети из 
семей с низким уровнем доходов). Согласно требованиям СанПиН устанавливаются 
следующие возрастные группы: «от 6 до 10 лет и от 11 до 18 лет» вместо «от 6 до 11 лет и от 
12 до 18 лет». Таким образом, 11-летние дети попадают в старшую возрастную группу, где 
нормы питания выше, в связи с этим потребуется дополнительное выделение средств 
краевого бюджета в сумме 15,7 млн рублей ежегодно. Этими же законопроектами определен 
правовой статус центров школьного питания и установлено основание для оплаты услуг 
кредитных организаций (за счет краевого бюджета) по пересылке мер социальной поддержки. 

   1-line.info  
 

19 региональных операторов займутся вывозом мусора в Красноярском крае 
В Красноярском крае появится 19 региональных операторов, которые будут отвечать за 

вывоз мусора, его последующую переработку и захоронение.  
В региональном министерстве экологии и рационального природопользования 

разработали соответствующий законопроект «О регулировании отдельных отношений в 
области обращения с твердыми коммунальными отходами на территории Красноярского 
края». Накануне его рассмотрели депутаты Законодательного Собрания.  

Согласно федеральному закону, регионы переходят на новую систему по обращению с 
твердыми коммунальными отходами. Власти субъектов РФ организуют работу в этой области, 
а транспортировку, обработку, утилизацию, обезвреживание и захоронение ТКО проводят 
региональные операторы.  

Делать это они будут в соответствии с региональной программой и территориальной 
схемой обращения с отходами. Согласно схеме, Красноярский край поделен на 19 зон, в 
каждой из которых будет работать региональный оператор, выбранный на конкурсной основе. 
Он в свою очередь должен заключать договоры с операторами, которые занимаются 
перевозкой отходов, владеют полигонами для захоронения и прочим. 

В проекте закона расписаны полномочия органов власти, функции региональных 
операторов и порядок их взаимодействия. На комитете по природным ресурсам и экологии 
депутаты одобрили документ, в первом чтении его рассмотрят на сессии Законодательного 
Собрания. 
          «Возникают проблемы как у нас в крае, так и в целом по стране. Согласно 
федеральному закону мы должны провести конкурсные процедуры по отбору региональных 
операторов до мая этого года. Но мы считаем этот вопрос преждевременным. Говорим в 
Государственной Думе и Совете Федерации, чтобы срок по конкурсным процедурам 
перенести на 2019 год», — отметил председатель комитета Александр Симановский. 

«Сегодня территории не готовы к конкурсным процедурам. Конечно, есть желающие 
заниматься мусором в городах — там, где это выгодно. Однако первые три конкурса, которые 
прошли в Канске, Зеленогорске и Лесосибирске, выявили мошеннические действия. Фирмы 
представили поддельные банковские документы, и по обращению министерства сейчас 
решается вопрос о возбуждении уголовного дела. Изменения в федеральном 
законодательстве привели к тому, что ответственность за сбор мусора (а это оборудование 
площадок, установка баков) возложена на муниципалитеты, то есть на бюджет. Отдаленным 
сельским территориям это невыгодно. Для них должна быть отдельная программа на уровне 
Федерации, и госбюджет должен выделять на это деньги. Потому что если тариф на 
обращение с твердыми коммунальными отходами в городах может увеличиться ненамного, 
то по районам он может вырасти в разы. Мы не должны этого допустить», — пояснил он. 

Этот вопрос парламентарий намерен обсудить на профильном комитете в 
Государственной Думе. 

newslab 
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Четверть пенсионеров Красноярского края продолжает работать 

В Красноярском крае 203,5 тысячи пенсионеров продолжают работать. Это почти 24 % 
от их общего числа в регионе (848,1 тысячи человек). Об этом сообщили красноярские 
статистики. 

По их данным, средний размер пенсии в Красноярском крае на 1 января 2018 года 
составил 14 226 рублей, что на 6,7 % больше, чем годом ранее. С учетом же роста цен, 
увеличение пенсии оказалось скромнее — всего 5,2 %. При этом, общее число работающих 
пенсионеров за 2017 год снизилось на 6,7 %. 

Стоит добавить, что в январе 2017 года пенсионеры получили единовременную выплату 
в 5 000 рублей. В этом же году ее не было. Таким образом, в январе 2018 пожилые люди 
получили на 22,4 % меньше, чем годом ранее. 

Так же статистики уточняют, что средний размер назначенных месячных пенсий 
превысил величину прожиточного минимума пенсионера на 65,2 %, тогда как в 2016 году этот 
показатель составлял 57,6 %. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев поддержал реновацию во всей стране. Премьер-министр одобрил идею 
"Справедливой России"  

Премьер-министр России Дмитрий Медведев на встрече со "Справедливой Россией" 
поддержал предложение думской фракции о проведении реновации на всей территории 
страны. Лидер эсеров Сергей Миронов также рассказал и о других инициативах 
возглавляемой им фракции.   

"Премьер-министр поддержал идею "Справедливой России" о распространении 
программы реновации на всю страну, он согласился с тем, что было бы несправедливо, если 
бы реновация шла только в столице, а другие города не затронула", – подчеркнул Миронов.  

Он добавил, что вице-спикер Думы Ольга Епифанова на встрече затронула проблему 
северных территорий, в частности, состояния жилого фонда на севере России. "Глава 
правительства сообщил, что затронет эту тему в отчете Госдуме", – отметил Миронов. 

Он выразил удовлетворение итогами встречи с премьер-министром. В беседе 
участвовали спикер Государственной думы Вячеслав Володин и представители  кабмина. 

«Утро» 
 

ВШЭ и ЦСР предложили реформировать систему образования за 8 трлн руб. 
ВШЭ и ЦСР опубликовали проект реформы системы образования в России на всех 

уровнях (дошкольное развитие, технологическое обновление школ, наука и исследования). 
Общая стоимость 12 предложенных решений превышает 8 трлн руб. 

Высшая школа экономики и Центр стратегических разработок Алексея Кудрина 
представили проект реформы российского образования потенциальной стоимостью до 8 трлн 
руб. Предложения содержатся в докладе «12 решений для нового образования» (есть у РБК), 
их подготовкой руководили ректор ВШЭ Ярослав Кузьминов и научный руководитель 
Института образования ВШЭ (при участии главы направления «Человеческий капитал» в ЦСР 
Лилии Овчаровой). Модернизировать систему образования обещал президент Владимир 
Путин в обращении к парламенту 1 марта. 

Эксперты предлагают создать систему поддержки раннего развития для всех детей от 
нуля до трех лет, внедрить в школах учебные комплексы на базе искусственного интеллекта и 
построить 40 новых учебных центров по модели «Сириус». Полноценная реализация 
инициатив — сценарий, который авторы называют оптимальным, — приведет к тому, что 
общие расходы бюджетной системы на образование достигнут 4,8% ВВП к 2024 году по 
сравнению с 3,5% ВВП в 2017-м. Тогда Россия будет тратить на образование примерно 
столько же, сколько тратят в среднем страны ОЭСР, отмечают эксперты. 
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Полная реализация предложений ВШЭ и ЦСР потребует дополнительного бюджетного 
финансирования на уровне 4,6 трлн руб. в сумме за шесть лет. С учетом внебюджетных 
инвестиций (авторы предлагают, например, частно-государственное партнерство при 
строительстве школ) сумма возрастает до 8,3 трлн руб., подсчитал РБК по данным доклада. 
РБК направил запрос в Минобрнауки с просьбой оценить предложения ВШЭ и ЦСР. 

РБК 
 

Цены на авиабилеты в РФ в I квартале выросли в среднем на 10% - аналитики 
Средние цены на авиабилеты для российских пассажиров в первом квартале 2018 года 

выросли, рассказали опрошенные РИА Новости эксперты.  
"Средняя стоимость приобретенных пассажирами билетов на всех направлениях с 

вылетом из городов России в течение первых трех месяцев составила 15,018 тысячи рублей, 
что на 10% больше аналогичного периода 2017 года", - сообщили РИА Новости в 
туристическом сервисе OneTwoTrip.  

Так, перелеты внутри страны подорожали на 13% (с 7,598 тысячи до 8,576 тысячи 
рублей), международные - на 4,3% (с 21,272 тысячи до 22,192 тысячи рублей).  

Однако по данным сервиса Туту.ру, средняя стоимость авиабилетов в РФ в первом 
квартале увеличилась на 1,6% - до 12,079 тысячи рублей. По России средняя цена билета 
выросла на 1,1% (9,909 тысячи рублей), за рубеж - на 5,2% (20,496 тысячи рублей).  

Аналитики OneTwoTrip отмечают, что средняя стоимость авиабилетов как на внутренних, 
так и на международных направлениях снижалась с четвертого квартала 2016 года. 
"Результаты первого квартала 2018 года сигнализируют о завершении этого тренда и 
возвращении стоимости авиабилетов к росту", - считают эксперты.  

Также доля дешевых билетов (до 5000 рублей за перелет туда-обратно) в структуре 
продаж за год уменьшилась на 5%. При этом рост средней стоимости произошел на фоне 
увеличения глубины бронирований.  

ПРАЙМ 
 

ГИБДД предложила ввести в России алкозамки и временные права   
ГИБДД России подготовила первый вариант плана к стратегии «нулевой смертности» на 

дорогах страны - в него среди прочего вошли алкозамки, блокирующие зажигание при 
опьянении водителя, и временные права, пишет «Коммерсант». Начальник ГИБДД России 
Михаил Черников уже обсудил черновой вариант плана с представителями общественных 
организаций, сообщило издание.  

Стратегию «нулевой смертности» в январе утвердил премьер-министр России Дмитрий 
Медведев. Согласно документу, через семь лет смертность на дорогах России должна 
снизиться до западноевропейского уровня - четыре человека на 100 000 населения, а к 2030 
г. приблизиться к нулевой. В 2017 г. на дорогах России гибли 13 человек на 100 000 
населения.  

Меры, предложенные ГИБДД, разделены на несколько блоков, пишет «Коммерсантъ».  
В первый - «изменение поведения участников движения» - входят формирование 

положительного имиджа инспекторов ГИБДД, рост числа дорожных камер и внедрение 
алкозамков. На какие автомобили будут устанавливаться эти устройства и кто оплатит 
установку, издание не уточняет.  

Алкозамки уже тестировались в России с 2010 г. на школьных автобусах в Татарстане, 
Московской и Ивановской областях. Эксперимент был удачным, писала «Российская газета». 
Эксперимент дал «выхлоп» в виде законопроекта об обязательной установке таких замков в 
автомобилях водителей, пойманных за рулем в нетрезвом состоянии, однако этот документ 
застрял в Госдуме. В США алкозамки более 20 лет используются в качестве меры наказания 
и контроля нетрезвых водителей, причем их установку и обслуживание оплачивает владелец 
машины. В Швеции установка алкозамка служит альтернативой лишению водительских прав.  

В блоке «повышение защищенности от ДТП» упоминаются детские автокресла, система 
проката этих кресел, а также говорится о борьбе с продажей некачественных удерживающих 
устройств.  
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В блоке о совершенствовании улично- дорожной сети предлагается увеличить число 
перекрестков с круговым движением как менее аварийных. Среди других инициатив ГИБДД – 
введение временных прав для начинающих водителей. Временный документ предлагается 
менять на постоянный только при отсутствии грубых нарушений правил дорожного движения.  

Представители общественности предложили ГИБДД ввести полный запрет на 
пользование сотовыми телефонами за рулем, и представители инспекции пообещали учесть 
пожелания в новой редакции плана. 

Ведомости 
 

По ППС на душу населения РФ отстала от ведущих стран     
 За период с 1992 по 2016 год мировой ВВП, рассчитанный по паритету покупательной 

способности (ППС) на душу населения в ценах 2011 года, вырос примерно на 70%: с 8,9 до 
15,1 тыс. интернациональных долларов.  

 Свои показатели улучшали многие страны. Среди них и Россия. За указанный период 
российский ВВП, рассчитанный по указанной методике, вырос почти в полтора раза: с 16,7 до 
24,4 тыс. интернациональных долларов. Такие данные приводит Аналитический центр при 
правительстве, пишет "Независимая газета". Специалисты центра исследовали, как менялась 
ситуация с неравномерностью развития стран. Анализ охватил 175 государств. За основу для 
своих расчетов исследователи взяли статистику Всемирного банка, используя методику, 
позволяющую нивелировать валютные колебания.  

Аналитики выделили семь кластеров, в каждый из которых входят несколько десятков 
государств. «Кластерный подход дает представление о распределении стран по уровню 
развития в мире и избавляет от неудобств, связанных с рейтингованием отдельных стран», – 
поясняют исследователи.  

По состоянию на 2016 год (это самые свежие данные Всемирного банка) Россия 
оказалась в третьем кластере, куда входят страны с ВВП по ППС на душу населения в 
диапазоне от 16,9 до 25,4 тыс. интернациональных долл. В этот же кластер также входят 
Сент-Китс и Невис, Экваториальная Гвинея, Турция, Латвия, Казахстан, Чили, Румыния, 
Хорватия, Панама, Уругвай, Маврикий, Иран, Аргентина, Болгария и др.  

Для некоторых стран нахождение в этом кластере можно расценивать как успех. 
Например, для Экваториальной Гвинеи, ставшей в 2017 году членом Организации стран – 
экспортеров нефти (ОПЕК). Потому что примерно за 25 лет она увеличила свой ВВП по ППС 
на душу населения в 19 раз. И если раньше Экваториальная Гвинея была в кластере 
беднейших стран, то теперь она в списке экономик «догоняющего развития, которые 
стремятся достичь в будущем уровня развитых стран».  

Для России же это явно не лучшее положение в мире. Особенно если учесть, что на 
общемировом фоне РФ не просто не догнала ведущие экономики, а еще больше от них 
отстала. Потому что, как выясняется, несмотря на увеличение ВВП, Россия за эти годы 
переместилась из второго кластера в третий. Сейчас во второй кластер входят страны с 
душевым ВВП по ППС от 25,4 до 42,3 тыс. интернациональных долларов. Это, например, 
Бельгия, Финляндия, Великобритания, Япония, Франция, Корея, Италия, Испания и т.д.  

Как отмечает Аналитический центр, ухудшилось положение не только России: "Низкие 
темпы роста привели к тому, что с 1992 года Япония спустилась во второй кластер. Между 
2008 и 2016 годами туда сдвинулась еще и группа высокоразвитых стран Евросоюза: это 
Италия, Франция, Великобритания, Бельгия, Финляндия".  

Первый кластер богатейших стран включает экономики с душевым ВВП по ППС от 42,3 
тыс. интернациональных долл. "В верхней части распределения произошли весьма 
примечательные сдвиги, сделавшие первый – наиболее богатый – кластер менее 
однородным. В 2016 году в состав кластера входят нефтеэкспортирующие ОАЭ, Саудовская 
Аравия и Кувейт, маленькие по площади и размерам населения государства (Макао, 
Люксембург, Сингапур, Гонконг и Сан-Марино). В него же, естественно, входят такие развитые 
европейские страны, как Норвегия, Германия, Ирландия, Швейцария и Нидерланды, а также 
США и Канада", – перечисляют исследователи.  
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Часть экспертов сомневаются, что Россия находится в так называемом третьем 
кластере. По мнению аналитика компании «Солид менеджмент» Сергея Звенигородского, 
уместнее поместить Россию во второй кластер. К слову, если брать данные Международного 
валютного фонда, то по ним в 2016-м душевой ВВП РФ по ППС составлял почти 25 тыс. 
интернациональных долларов, а в 2017-м он был уже выше 25 тыс.  

 Финмаркет 
 

Социологи узнали, сколько денег нужно семье в месяц для "нормальной жизни" 
Средней российской семье из трех человек нужно ежемесячно 75,9 тысячи рублей для 

нормального уровня жизни, свидетельствуют данные опроса исследовательского холдинга 
"Ромир". 

В марте текущего года в ходе всероссийского опроса населения "Ромир" задал 
респондентам один из традиционных вопросов — сколько денег нужно семье из трех человек, 
проживающей в их населенном пункте, для "нормальной жизни". 

Каждая пятая семья (21%) готова "нормально" прожить при семейном бюджете от 20 до 
45 тысяч рублей в месяц. Две трети российских семей (66%) претендуют для обеспечения 
"нормальной жизни" на ежемесячный доход в 45-120 тысяч рублей. И 13% респондентов 
считают, что для поддержания "нормальной жизни" им необходимо в среднем более 120 
тысяч рублей для семьи из трех человек. 

"Таким образом, средняя российская семья претендуют на ежемесячный доход в 75 
тысяч 900 рублей", — говорится в исследовании. 

Авторы исследования отмечают, что жители мегаполисов традиционно выдвигают более 
высокие материальные требования, чем жители городов меньшего размера. Так, в 
миллионниках респонденты в среднем претендуют на доход в 91,6 тысячи рублей в месяц 
для обеспечения "нормальной жизни", в полумиллионниках этот показатель снижается до 
80,2 тысячи рублей, а в стотысячниках — до 75 тысяч рублей. Жители же сельской местности 
готовы довольствоваться доходом в 61,5 тысячи рублей в месяц для ведения "нормальной 
жизни". 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Путин не стал требовать от Британии извинений 
Все больше звучит голосов о том, что Великобритания в итоге должна будет извиниться 

перед Россией за невиданную в истории травлю, устроенную под предлогом «дела 
Скрипаля». Однако Владимир Путин прямо заявил, что никаких извинений от Лондона не 
ждет, – и это выглядит необычно. Однако слова президента России наверняка связаны с тем, 
что он очень хорошо понимает британскую элиту. У нее есть некоторые весьма подлые 
свойства. 

После сообщений о том, что британские ученые не могут установить страну 
происхождения вещества, которым был отравлен Сергей Скрипаль, в России стали задавать 
вопросы – как же теперь английские власти будут оправдывать свою антироссийскую 
кампанию?  

Последовавшее вскоре разъяснение, что правительство Мэй исходило в первую очередь 
из разведывательных данных, принципиально ничего не меняло. Неудивительно, что во 
вторник пресс-секретарь президента России заявил, что «прямые или косвенные 
подтверждения нелепости позиции британской стороны будут появляться» и «министру 
иностранных дел Великобритании, который обвинял президента Путина, и премьер-министру 
Великобритании как-то нужно будет в глаза своим коллегам по ЕС что-то рассказывать, мы не 
знаем что, и каким-то образом нужно будет приносить извинения российской стороне».  

Слова Пескова о том, что Джонсону и Мэй придется извиняться, на следующий день 
попросили прокомментировать уже самого Владимира Путина. Президент был краток:  
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«Мы ничего не ждем, мы ждем, что здравый смысл в конце концов 
восторжествует и международным отношениям не будет наноситься такой ущерб, который 
мы наблюдаем за последнее время».  

Понятно, что Россия не будет вставать в позу и на официальном уровне требовать от 
Лондона извинений, обусловливая ими возобновление контактов. Хотя в отношениях с другой 
страной такой вариант был бы возможен. Вспомним, что в ноябре 2015 года, после того как 
турки сбили наш военный самолет на границе с Сирией, Кремль заморозил не просто все 
контакты на высоком уровне, но и российско-турецкие отношения как таковые, потребовав 
извинений со стороны турецких властей. И только спустя девять месяцев, когда Реджеп 
Эрдоган написал Путину письмо с извинениями, отношения были разморожены. Почему с 
британскими властями невозможно применить тот же прием?  

Потому что мы имеем дело с особой породой людей. Англосаксонская элита, правящая 
Британией, а последние три века и половиной мира, никогда и ни перед кем не извиняется.  

Сначала она «скормила овцам» собственный народ – знаменитое огораживание ведь 
было, по сути, лишением людей земли, привычного образа жизни и культуры. Секрет такого 
отношения был прост – крестьяне даже этнически были другим народом для той 
аристократии, которая происходила от норманских воинов, завоевавших остров в XI веке и 
саксонской знати, формировавшей позднее правящие династии. Британскую элит и остальной 
народ острова всегда разделяла пропасть, между ними не было ничего общего – от крови до 
уровня жизни, от культуры до нравственности.  

Не просто презрительное, а расистское отношение к коренному населению формировало 
из англосаксонской элиты особую касту с особой моралью. С XVII века, когда Британия 
начала становиться владычицей морской, подобное отношение было перенесено на жителей 
завоеванных стран. Американские индейцы и индусы, негры и китайцы – все это низшие расы 
для британской аристократии. В их отношении не действуют вообще никакие правила, их 
можно обманывать и убивать. Именно поэтому британская элита никогда и ни за что не 
извиняется.  

Она бы не извинялась и перед условно своим населением – но в прошлом веке 
пришлось-таки пойти на некоторые изменения, формально убиравшие сословное 
неравенство. А значит, весь этот плебс приходится считать за людей (делать вид, что 
считаешь за людей). Ведь хотя Британия и остается единственной страной Европы с 
сословной аристократией, есть же и всеобщие выборы, на которых определяется состав 
парламента – то есть нужно отдавать дань риторике «народовластия».  

Так что за всевозможные внутренние проколы британские политики еще могут 
извиниться, но вот за внешнюю политику своей страны никогда. Вы думаете, Лондон 
извинился перед китайцами за опиумные войны или за политику наркотизации местного 
населения? Хотя бы в 1997 году, когда возвращал Гонконг Китаю? Наоборот – в частной 
переписке, попавшей потом в прессу, принц Чарльз назвал тогдашних китайских 
руководителей «ужасными, старыми восковыми чучелами».  

Британская элита не извиняется – она искренне считает других недочеловеками. Теорию 
расового превосходства, которую взяли на вооружение немецкие национал-социалисты, 
также изначально сформулировал английский аристократ Хьюстон Чемберлен.  

Ждать от британской элиты извинений может только очень наивный человек. Лейборист 
Тони Блэр, организовавший вместе с Бушем-младшим иракскую войну, не извинился за 
вторжение в Ирак в 2003 году. Не извинился даже тогда, когда было доказано отсутствие у 
Багдада оружия массового поражения (бывшего предлогом для нападения западной 
коалиции). Когда спустя много лет Блэра пытались привлечь к суду, он извинился лишь за 
«некоторые ошибки в планировании и, несомненно, в понимании того, что произойдет после 
свержения режима», а не за само использование фальшивок и начало войны, развалившей 
Ирак и приведшей в итоге к хаосу и террору, к десяткам, а то и сотням тысяч погибших.  

Конечно, было бы неправильно говорить, что весь английский политический класс 
состоит из законченных лжецов и циников. Там всегда есть и честные, достойные люди. Вот 
только участь их, как правило, состоит в том, чтобы быть мальчиками для битья, 
сумасшедшими шляпниками или играть так необходимую роль «белой вороны».  
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Таким человеком в нынешней британской элите является Джереми Корбин.  
То, что он сейчас возглавляет главную оппозиционную партию лейбористов, которая при 

этом еще и опережает по популярности правящих консерваторов, – уникальное явление, 
отражающее серьезный кризис британской политики. В нормальное время такому, как 
Корбин, не дали бы даже близко пробиться к руководству партии. Ведь он со своей 
независимой позицией и провел почти три десятилетия в качестве заднескамеечника в 
палате общин. То есть депутата, который не занимает никаких руководящих постов ни в 
парламенте, ни в правительстве, ни в действующем, ни в теневом. И только в 2015-м, после 
того как лейбористы в очередной раз проиграли парламентские выборы, выборы лидера 
партии неожиданно вынесли наверх радикала Корбина. Его победа стала для английской 
элиты такой неожиданностью, как и приход к власти Трампа для американской. Его называли 
коммунистом, экстремистом, угрозой национальной безопасности и чуть ли не врагом народа.  

Другое дело, что Корбин все-таки пока взял власть лишь в партии, и от прихода к власти 
в стране его отделяют как минимум парламентские выборы. Его рейтинги растут, и опросы 
уже фиксировали, что лейбористы опережают консерваторов. Если переговоры по Брекзиту 
зайдут в тупик или парламент провалит соглашение, которое кабинет Мэй в этом году должен 
будет подписать с Евросоюзом, – в Великобритании вполне могут состоятся еще одни 
внеочередные выборы. На которых лейбористы под руководством Корбина наверняка 
одержат победу.  

Именно поэтому слишком самостоятельного политика настойчиво пытаются убрать. 
Последняя атака идет как раз в эти дни. Она странным образом совпала с высказываниями 
Корбина о «деле Скрипаля» – поддержав гнев Мэй в адрес России, Корбин одновременно 
поинтересовался: а есть ли весомые доказательства русского следа? Вскоре в прессе 
началась кампания по обвинению Корбина в... антисемитизме. Ему припомнили похвалы в 
адрес карикатуриста, рисовавшего, по мнению некоторых, антисемитские карикатуры. 
Похвала Корбина была пятилетней давности, да и касалась вовсе не тех рисунков – но разве 
это имеет какое-то значение для организаторов травли? 

Джереми Корбин вполне может стать премьер-министром Великобритании – и вот тогда 
традиция британской политики может быть нарушена. Премьер-министр Корбин способен 
извиниться за своих предшественников, в том числе и за то, что они устроили в отношении 
России. Это будет феноменальным – но ведь и сам приход к власти Корбина станет из ряда 
вон выходящим событием для Великобритании.  

Потому что в этом случае мы будем иметь дело с представителем не той самой 
знаменитой «английской элиты», собранием «закаленных в Итоне и утонченных 
джентльменов», которыми так восхищаются наши низкопоклонники-англоманы, а с 
нормальным человеком. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 76 ▲ 0, 23 

EUR 70, 96 ▲ 0, 04 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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